

# Herzlichen Dank an das Kongressteam 2025!

Foto: © Intercongress/T. Tanzyna



Gelungener Start der 73. Jahrestagung. Dr. Bodo Kretschmann, Prof. Tina Histing und Dr. Martin Volz bei der Eröffnungsveranstaltung (v.l.n.r.).

Sehr geehrte Kolleginnen und Kollegen, liebe Freundinnen und Freunde der VSOU,

die 73. Jahrestagung der VSOU e.V. hat dieses Jahr unter dem Motto „Leidenschaft mit Tradition – das bewegt“ uns vom 1. bis 3. Mai stattgefunden. Trotz des Feiertages am 1. Mai und bei allerbestem Wetter trafen sich in bewährter Weise 2000 Kolleginnen und Kollegen in Baden-Baden.

Unter der Präsidentschaft von Univ.-Prof. Dr. Tina Histing und Dr. Martin Volz haben wir erlebt, wie man die bewährte Tradition mit Begeisterung umsetzen kann und haben ein Fest der O&U gefeiert. Hochrangige wissenschaftliche Vorträge, gepaart mit neuen Konzepten, wie den Prime-Time Sessions im Winglet-Format haben die Säle gefüllt und zur Diskussion eingeladen. Der Berufsverband hat für spannende Themen gesorgt und auch für den Nachwuchs gab es mit interessanten Abstract-Sitzungen und dem Tag der Studierenden des Jungen

Forums gute Möglichkeiten, sich einzubringen.

Vielen Dank an die Präsidentin, den Präsidenten und deren hoch engagiertem Team mit PD Dr. Mika Rollmann, Dr. Marie Reumann, Prof. Dr. Benedict Braun und Dr. Tobias Fabian für einen furiosen Kongress, der mit einer unglaublichen Energie vorbereitet wurde. Diese Energie haben wir alle spüren dürfen und hat unserem Kongress zu einer einzigartigen Stimmung verholfen, was sowohl von den Teilnehmenden, aber auch von der Industrie wahrgenommen wurde. Die Eröffnungsveranstaltung mit Christian Streich hat die Zuhörenden im voll besetzten Auditorium in ihren Bann gezogen und die Trinkhalle ließ uns nach dem Get Together einen herrlichen Sommerabend erleben. Ganz entgegen der Tradition, wurde der Festabend nicht im Kurhaus, sondern in der Geroldsauer Mühle unter dem Motto „Schwarzwalddzauber“ gefeiert. In sommerlichem Ambiente wurde zu den Klän-

gen des DJ Chen ein Grillbuffet eröffnet. Es gab viel Zeit für gemütlichen Austausch und dann einen Discoabend besonderer Güte mit den Skopes.

Dieses Jahr gaben uns die Gastgeber des USA-Stipendiums Prof. Dan Berry und Prof. Fritz Böttner gemeinsam die Ehre. Wir haben die Gelegenheit genutzt und die beiden im Rahmen der Eröffnungsveranstaltung wohl verdient zu Ehrenmitgliedern der VSOU ernannt. Eine goldene Ehrennadel und eine Urkunde wurden von der Initiatorin des Stipendiums Prof. Dr. Andrea Meurer und mir überreicht. Die Gäste aus den USA wurden hochfrequent ins Tagungsprogramm integriert, deren fachliche Vorträge spiegelten die höchste Expertise der Kollegen wider, gleichzeitig ließen sie uns an Themen wie dem Ausbildungssystem in den USA und tiefgreifenden Erkenntnissen zum Leadership teilhaben. Vielen Dank dafür!

Ich danke den Präsidenten und ihrem Team für das Fest der O&U, dem Team von Intercongress für bewährt hoch professionelle Organisation, der Industrie, die trotz Feiertag die Treue hielt, ohne Ihre Unterstützung wäre der Kongress in diese Weise nicht möglich, und Ihnen allen fürs dabei sein, fürs Mitmachen und Mitdiskutieren.

Ich freue mich auf ein Wiedersehen 2026 unter der Präsidentschaft von Prof.in Dr. Catharina Chiari und Prof. Dr. Markus Arand unter dem Motto „Zeitenwende – Aufbruch in die Zukunft“. Das lange Feiertagswochenende am 01.05.2026 hat uns veranlasst, den Termin auf den 16.–18.04.2026 vorzuzerlegen, ich bitte hierfür um Ihr Verständnis.

**Ihr  
Bodo Kretschmann**

1. Vorsitzender